

# La Almudaina

PRECIOS DE ABOÑO		Plas.	Cts.
España	1	25	
Extranjero (Unión Postal)	2	50	
Número suelto			5 cts.
atrasado			10

HORAS DE DESPACHO

Remacción Desde las cinco de la madrugada á las nueve de la noche.  
Administración Desde las siete de la mañana á las siete de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

Anoche se vió animadísimo el paseo del Borne hasta las diez.

La banda Mallorquina tocó en el catafalco.

Anoche se cayó en la calle de la Cadena una caballería que tiraba de un coche.

No ocurrieron desgracias.

En Sóller la carga de limones se ha pagado últimamente, á diez pesetas.

A las seis y media de ayer tarde salió para Mahón el vapor correo *Monte Toro*, embarcando la correspondencia y 14 pasajeros.

Leemos en el *Felanigense*:

«No llevan trazas de mejorar la demanda de albaricoques; pues apesar de que algunos industriales de esta ciudad han empezado la elaboración de pulpa, se hace ésta en tan reducida escala y con tanto recelo por la falta de exportación, que el comienzo de dichos trabajos para nada ha influido en los precios de la primera materia, que continúan oscilando entre 2 y 2'60 pesetas los 42 kilogramos.»

Por medio del *Horno Clayton* de la estación de Sanidad marítima, se procedió ayer á la desinfección de microbios y matanza de las ratas de las bodegas del vapor *Lulio*.

El guardia municipal del «Plá de San Jordi» decomisó ayer un cordero, cuyo haba sido sacrificado clandestinamente.

A las diez de la mañana de ayer llegó á nuestro puerto procedente de Valencia el vapor correo *Isleño*, conduciendo la correspondencia y 22 pasajeros.

## Congreso Regional

### Mariano

En la iglesia de Montesión, se celebró á las siete y media de la mañana de ayer, solemne misa de comunión para todos los congregantes, así de la isla como del continente.

Fué el celebrante el M. I. señor don Mateo Roiger, canónigo, pronunciando una sentida plática el P. Cerceller S. J.

Se acercaron á la sagrada mesa para recibir el pan divino, gran número de congregantes, resultando la ceremonia solemnisima.

Durante todo el tiempo de la comunión, la capilla del Seminario, cantó con gran ajuste apropiados motetes.

Terminada la misa el P. Blanquer dió instrucciones á los congregantes para el mejor orden de las funciones á que debían asistir.

El acto terminó entonando todos los congregantes la Salve.

A la ceremonia asistió gran número de fieles que llenaban por completo el artístico templo.

Este estaba adornado con las mejores galas, ardiendo gran profusión de cirios.

En el tren descendente de las nueve, llegaron á esta ciudad unos doscientos congregantes de diferentes pueblos de la isla con sus respectivas banderas.

Fueron recibidos en la estación de Palma, por una comisión de congregantes de esta ciudad.

Misa en la Catedral

A las diez de la mañana se reunió en la iglesia de Montesión, todas las congregaciones con sus respectivos estandartes.

Desde allí se dirigieron en corporación á la Catedral-Basílica, llevando el siguiente orden: Congregaciones de los pueblos, id. de Palma y del continente, presidiendo la junta del Congreso.

Así como fueron llegando, colocaron los estandartes junto á la verja que cierra el presbiterio, pasando á ocupar los puestos que de antemano tenían preparados en la nave central de aquella iglesia.

En una tribuna levantada expresamente se colocó el Capitán General de estas islas, quien llevaba la representación de S. M. el Rey. Tanto á la entrada como á la salida del templo fué saludado con la Marcha Real. También asistió á la misa una numerosa representación del Ayuntamiento presidida por el teniente de alcalde señor Oliver.

Del elemento militar figuraban el general señor Muntaner, los primeros jefes de todos los cuerpos é institutos de esta guarnición y buen número de jefes y oficiales.

Fué el celebrante el Ilmo. señor Obispo, auxiliándole como diácono el penitenciario don Mateo Garau, su diácono el vicario general don Antonio M. Alcover y asistentes don Buenaventura Barceló, arcipreste, don José Vilal, archivero, y don Matías Company, cantore.

Ocupó la cathedra del Espíritu Santo el P. Moreu, quien empezó por describir en elocuentes párrafos los recuerdos que sugiere nuestra majestuosa Catedral, saludando en los congregantes á las generaciones futuras, presentando á las Congregaciones como hijas de la Compañía de Jesús.

Tomando este punto de vista como tema de su discurso afirmó que el espíritu de ésta había de resplandecer en las mismas. Analizando el estado actual de la sociedad presentó á Jesucristo como único medio de la felicidad de los pueblos, pues, para que estos sean dichosos deben ser ante todo buenos, y esta bondad solo se encuentra por mediación de la Divina Gracia.

La persecución contra la Iglesia, dijo, va contra la sociedad, de modo que si algun día, que Dios no lo permita, fueran expulsados los religiosos, podrían decir aquellas palabras de Jesucristo: «no lloréis por nosotros, llorad por vosotros y por vuestros hijos».

Hizo resaltar la obediencia ciega con que la Compañía de Jesús sigue las decisiones de los Pontífices y pastores, recomendando esta obligación á las Congregaciones Marianas, y deteniéndose en consideraciones sobre este punto.

Terminó diciendo que la Virgen, cuya imagen luce en todas partes como estrella en el horizonte, preservará á la juventud de los males que la acechan.

Por el coro de congregantes se cantó la Misa de *Angelis*, y por la capilla del Seminario *El Gradual*.

La función resultó solemnisima. Muchos decían no recordar haber visto nuestra Basílica tan concurrida.

Los numerosos fieles ocupaban toda la nave central y buena parte de las laterales.

### La procesión

Una hora antes de la anunciada para la salida, un gentío numeroso y pintoresco invadía las calles próximas á la Catedral e Iglesia de Montesión. Vistosos damascos y colgaduras de colores vestían balcones y ventanas, presentando bonito aspecto.

A las seis en punto bajo los claros rayos de nuestro sol meridional, y con un venticello agradable que ha-

cía de todo punto innecesario el empleo de los abanicos, los típicos redobles de los tambores municipales anunciaron que la procesión empezaba.

En perfecto orden salió de la Iglesia de Montesión por este orden:

Una sección de la guardia municipal montada y tras el pendón de costumbre numerosos congregantes marianos con los respectivos estandartes de las secciones. A estas seguía la imagen de San Alonso precedida de una banda de música. Seguían luego la asociación de seglares católicos y la del Sagrado Corazón cuyo estandarte llevaba el bizarro capitán don Leonardo Oliver y Moragues.

Seguían una nutrida representación de la nobleza, llevando el estandarte de la Virgen el señor Marqués de Vivot. El señor Conde de Ayamans con un uniforme de la Orden de Montesa, el marqués del Palmer, don Luis Truyols y otros con los uniformes de la Maestranza de Valencia. Don José Ramis de Ayrefior lucía el traje de la Maestranza de Zaragoza.

Figuraban en la procesión algunos individuos de las órdenes de San Francisco de Asís y mercaderías, una representación del elemento militar y finalmente, el clero parroquial de Santa Eulalia con cruz azada precediendo á una hermosa imagen de la Virgen, delante de la cual iban dos hileras de acólitos provistos de bandejas con flores.

Detrás del palio de honor, iban varios concejales, y la Diputación presidida por nuestra primera autoridad civil. Cerraba la comitiva un pelotón de infantería al mando de un subteniente y la música militar.

Cuando la imagen de la Virgen llegó frente á Santa Eulalia, un coro de Hijas de María, cantó bajo la dirección del inteligente Pbro. don Meicor Massot, un bonito coro que fué religiosamente escuchado mientras de los balcones y azoteas vecinas caía sobre la multitud una profusa lluvia de papeletos de colores con inscripciones piadosas.

La procesión siguió su curso en medio del mayor orden. Al llegar de nuevo á Montesión, las tres bandas de música dejaron oír los acordes de la Marcha Real.

Un Padre jesuita pronunció después una plática alusiva al acto, y terminó la ceremonia en medio de la mayor compostura y entusiasmo con «Viva! á María».

La sesión de clausura del Congreso Mariano se verificará esta mañana á las diez, y á las doce tendrá lugar la recepción en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

### Concierto en el Principal

En obsequio á los congregantes se celebró anoche en nuestro Teatro Principal, el concierto organizado por el «Orfeó Mallorquí».

La sala estaba bastante concurrida. En las plateas y demas paños, abundaban los congregantes y otros invitados, luciendo las señoras vistosas *toilettes*. En el patio la concurrencia era á menos numerosa.

Los coristas del O. feó, cantaron con mucho ajuste los números del programa, poniendo de su parte todo el cuidado que la interpretación de los mismos requería.

La concurrencia aplaudió la labor de la masa coral.

El distinguido aficionado don Jorge Fortuny, nos dejó saborear una vez más las dulzuras de su magnífica voz y de su exquisita escucha de canto, obteniendo nutridos aplausos. Fuera de programa cantó el aria de *Dannazione di Faust*.

## De Sociedad

Ha volado al cielo el niño José Massant y Bastard, hijo del fabricante de calzado, don Francisco.

A éste y demás familia les transmitimos nuestro pésame.

A bordo del vapor «Isleño», llegaron ayer mañana de Valencia; don Ramon Frelxas y señora, don Juan y don Ricardo Franco, don Eugenio Vaño y familia, don Antonio Puchades y don Francisco Andreu é hijo.

En el mismo vapor llegó el joven médico, don Jaime Malberti, que como saben nuestros lectores acaba de obtener una plaza de médico de la Armada.

El señor Malberti ha sido destinado á prestar sus servicios en el departamento de Cádiz.

En el vapor «Monte Toro», salieron ayer tarde para Mahón, doña Eduvigis Gimeno, don José y doña Clara Forcada, don Miguel Orlandis, don Juan Torres, don Mateo Rovira, doña Catalina Riudavets y don Luis Salvadó.

Ha fallecido en una población de la República Argentina, don Gabriel Paig y Sagera, Pbro.

Reciba su familia nuestro pésame.

Los socios del «Veloz Sport» celebraron anoche un banquete en honor de los señores Mestre, Canet y Llorens, iniciador, organizador, y director artístico respectivamente, de la Cabalgata de los deportes que obtuvo tan feliz éxito.

Durante la comida reinó entre los comensales la mayor franqueza y cordialidad abundando el buen humor.

Al final y á los tapanos del champagne se pronunciaron algunos brindis, abogando todos los oradores para que sea un hecho la implantación en Palma de la *Semana Deportiva*, todos los años.

## La fiesta de

### San Cristóbal

El viernes y sábado último se celebraron en el barrio de la Calatrava las fiestas de costumbre en honor de San Cristóbal.

La iglesia de Santa Fé en donde se venera la efigie de dicho santo, se vió todo el día concurridísima.

Per la noche en varios catafalcos, bandas de música tocaron escogidas piezas de su vasto repertorio.

La animación y alegría duró hasta las altas horas de la noche.

## Del Ejército

Orden de plaza del día 10 de Julio de 1909.

El Excmo. señor Ministro de la Guerra, en telegrama de hoy dice al Capitán General de estas Islas lo siguiente: «Para evitar rumores falsos y torcidas interpretaciones transcribo á V. E. el siguiente telegrama que me ha dirigido el Gobernador Militar de Melilla. Esta mañana á eso de las ocho cayeron grupos moros sobre trabajadores de las vías férreas pasando á cuchillo varios españoles. Inmediatamente salí con brigada disciplinaria ó compañías de África, seguidas de cerca por otras de Melilla, las baterías de Artillería, una compañía de plaza, sección de ingenieros y escuadrón, encontrando fuerzas enemigas parapetadas en los obstáculos naturales del terreno sobre las alturas que dominan el camino á las vías por el flanco derecho; después de convenientemente cañoneada la posición han sido desalojadas por el frente y otras más á la derecha hasta coronar la estribación del grupo designado en el croquis con el nombre del Gebel-Sibí-Amethi-Hach. El combate ha terminado á eso de las 13, quedándose con las fuerzas en las posiciones conquistadas. Las bajas, aunque

sensibles, no parecen numerosas. Hasta ahora se conoce muerte del teniente Saicedo de la brigada disciplinaria, heridos capitán Riquelme de la oficina indígena, teniente Molina de la brigada y unos treinta individuos de tropa entre muertos y heridos. El espíritu de la guarnición es excelente.

Han sido declarados inútiles para el servicio militar los reclutas de esta región Agustín Collado Benito, Francisco Esteva Esteve y Lorenzo Orfila Sirtes.

—Se ha dispuesto que se cursen las instancias de los sargentos de esta Comandancia de Artillería, Gabriel Prats Artigues y Jaime Llaneras Ramis, que por reunir las condiciones prevenidas aspiran al ascenso á segundos tenientes de la E. R.

## En la R. Academia de Medicina

Recepción del señor Font y Monteros. Bajo la presidencia del Alcalde interino don Luis Alemany, quien tenía á su derecha el Presidente de la Academia de Medicina señor Berge, y con asistencia de, buen número de señores académicos, se reunió ayer á las once y media de la mañana, esta docta corporación, para proceder á la recepción del nuevo académico, el distinguido médico don Jaime Font y Monteros.

### Discurso del nuevo académico

Empezó su discurso dedicando un cariñoso y sentido recuerdo al ilustrado académico don Francisco Sancho y Mas, cuya vacante ocupa el señor Font y Monteros.

Analizó la labor científica y literaria que durante muchos años realizó el señor Sancho.

Citó las obras, memorias y discursos científicos que en su vida profesional desarrolló tan distinguido académico, y los trabajos que realizó para formar la colectividad médica.

Seguidamente el señor Font, dió lectura á un importante trabajo, sobre el tema «Cateterismo uretro-vesical en el hombre, ó requisitos indispensables para sondear bien».

Puso de relieve la importancia que para la cirugía reviste la manera como se verifican las operaciones quirúrgicas en la uretra. Expuso los medios y formas que se conciben necesarios para poder llevar á cabo con feliz éxito dichas operaciones.

Se extendió en largas consideraciones para analizar las dificultades que pueden presentarse al realizar los indicados trabajos.

Expuso los requisitos que son necesarios para que un méauco pueda sondear bien, é indica los medios que emplean las eminencias médicas. Puso de manifiesto la gran utilidad é importancia que tiene dicha operación.

Examinó los grandes descubrimientos que en cirugía se han hecho en los tiempos modernos y se fija en los rayos X y en la aplicación de las corrientes eléctricas.

Termina su notable trabajo, explicando como estos dos descubrimientos han venido á facilitar dicha tarea.

El señor Font y Monteros al terminar la lectura de su conienzudo trabajo fué muy felicitado y aplaudido.

Confidencia del señor Darder. El distinguido médico don Tomás Darder que apadrina al nuevo académico leyó el discurso de contestación.

Empezó dirigiendo un cariñoso recuerdo al difunto médico señor Sancho y saludando al novel académico.

Manifestó que como sucede en el campo de la naturaleza, cuando des-

aparecen los copudos árboles, en e mismo sitio y son la savia que los primeros dejaran, nacen y desarrollan arbustos jóvenes que sustituyen á los primos, así sucede en el campo de la ciencia, con los hombres de ciencia que mueren, y son reemplazados por otros jóvenes.

Dirigió un cariñoso saludo á los médicos jóvenes que en estos últimos tiempos han entrado á formar parte de la Real Academia de Medicina.

Seguidamente el señor Darder hizo un minucioso exámen de los artículos científicos, de las conferencias, de la labor científica, llevada á cabo por el señor Font y Monteros.

Enumeró los puestos oficiales á que ha pertenecido y las representaciones que en distintos Congresos médicos ha ostentado el nuevo académico.

Terminó su discurso el señor Darder, ensalzando la importancia que tiene para la ciencia médica el sondear bien á los enfermos, y expuso los medios que considera más apropiados para conseguir el éxito en estas operaciones.

Al terminar su discurso el señor Darder fué muy aplaudido.

Terminó el solemne acto, con una elocuente salutación que dirigió el Alcalde interino señor Alemany, al señor Font y Monteros, á quien entregó las insignias de académico.

El señor Alemany fué muy aplaudido.

## CULTOS

### Para hoy

Jubilación de *Guaracha Heras*. Continúan en San Felipe Neri en hora de la Virgen del Carmen y en sufragio de varios difuntos: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer Rosario, continuación de la novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En Montesión, á las ocho, la Congregación de la Virgen del Pilar celebrará su acostumbrado ejercicio piadoso en obsequio de los aragoneses y demás congregistas, siendo el celebrante el R. D. Carlos Lorea Aramendi, Justo de la capilla angélica de Zaragoza.

Visita á la *Casa de María*. A Nuestra Señora del Pilar en Montesión ó San Cayetano.

### Para mañana

Jubilación de *Guaracha Heras*. Concluyen en San Felipe Neri en hora de la Virgen del Carmen y en sufragio de varios difuntos: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer Rosario, novena del Carmen, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En San Francisco, por la tarde á las siete y media se cantarán solemnes Completas en preparación á la fiesta de San Buenaventura.

Visita á la *Casa de María*. A Nuestra Señora de los Remedios en Santa Magdalena.

Santoral. Hoy.—Santos Felix, Nabor mártires y Juan Guiberto.

## ISLENA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores. Con motivo de las grandiosas iluminaciones el miércoles 14 del actual en ARGEL. El magnífico y gran vapor

### MIRAMAR

saldrá de este puerto para el indicado, el martes 13 del que rige, á las cinco de la tarde, saliendo de Argel el 14 á media noche.

Admite carga y pasaje. Despacho: Calle de Palacio, 23. Nota.—Los señores pasajeros que quieran tomar pasaje de ida y vuelta, solo por este viaje, se les hará el 40 por ciento de rebaja. Palma 8 de Julio de 1909.—El Naviero-Director, S. Simó.

# TELEGRAMAS

## Nuestra excursión

### á Valencia

Valencia 10 á las 21'30. Visitando los monumentos notables.—Admirando tesoros.

Acompañados de distinguidos socios del *Rat Penat*, hemos visitado la Catedral, en donde se nos ha enseñado los valiosos tesoros que encierra.

Luego hemos visitado el antiguo Palacio de la Corte, hoy Palacio de la Audiencia territorial. Dicho edificio es suntuoso y es una verdadera reliquia arquitectónica.

También hemos visitado la Lonja y el edificio de la sociedad literaria *Rat Penat*.

Visita de la Comisión del Ayuntamiento de Palma al Ayuntamiento de Valencia.—Extrema curiosidad.

Visitando el Palacio municipal.—La espada del Rey don Jaime.

La Comisión del Ayuntamiento de Palma precedida de los maceros y formada por los tenientes de Alcalde señores Fuster, Pou y Ruiz y los concejales señores Sureda y Canet, presidida por el Alcalde don Enrique Sureda, ha visitado al Ayuntamiento de Valencia.

El Alcalde de Valencia Sr. Maestre y varios concejales les han reci-

bido con extrema cortesía. Acompañados siempre de los concejales valencianos, la comisión municipal de Palma, ha visitado el archivo y las principales dependencias del Ayuntamiento.

Se les ha enseñado la señora y la histórica espada del Rey don Jaime. Durante la estancia de la Comisión de Palma en el Ayuntamiento, la Banda municipal ha tocado hermosas piezas de su vasto repertorio.

La comisión municipal de Palma salió complacida de las atenciones del Alcalde y concejales valencianos.

Animación.—Fiestas llenas. En todas las calles de esta capital se nota gran afluencia de viajeros. La población presenta sorprendente efecto.

Todos los hoteles y fondas están llenas de viajeros.

### Visitando la Exposición

Esta tarde la hemos dedicado los excursionistas á visitar la Exposición.

Esta es magnífica, superior á toda ponderación. Los excursionistas hacen cumplidos elogios de los pabellones y de las instalaciones que en ellos figuran.

La fiesta á bordo del «Miramar».—Distinguidas personalidades.

A la fiesta poética que en obsequio de la poesía valenciana organiza la Dirección de LA ALMUDAINA, asistirá una representación de la distinguida sociedad valenciana.

Esta fiesta se celebrará mañana por la noche, en la cubierta del *Miramar* horas antes de emprender nuestro regreso.

Inspirados poetas y distinguidos literatos valencianos tomarán parte en dicha fiesta.

### Salutación á los excursionistas

El ilustre patriarca de las letras valencianas, don Teodoro Llorente, publica hoy en las columnas de «Las Provincias», una inspirada poesía de salutación á los excursionistas mallorquines.

La Exposición iluminada.—Visita á la comisión municipal de Palma.

En honor de los excursionistas, aparece esta noche espléndidamente iluminada la Exposición.

Mañana el Ayuntamiento de Valencia devolverá la visita á la Comisión del Ayuntamiento de Palma.

### Satisfacción.—Agasajos

Buen número de distinguidas personalidades valencianas se desviven para colmarnos de atenciones.

Las horas pasan velozmente encantados de la amabilidad y distinción de los valencianos.

### Todos los excursionistas se des-

hacen en cumplidos elogios.

Valencia 11 á las 10'30. La fiesta mallorquina.—10.000 personas.—Desde las tribunas del Casino.—Fiesta brillante.

A la fiesta celebrada anoche en la gran pista de la Exposición en honor de los excursionistas de LA ALMUDAINA, han asistido unas diez mil personas.

Los tranvías que conducen á la Exposición eran tomados por asalto, tal era el interés que había para asistir á la fiesta.

Buen número de excursionistas invitados por el Presidente del Comité ejecutivo, señor Trenor, presenciaron la fiesta desde las tribunas del Gran Casino.

Las parejas de baile de Santa Eulgentia y de La Puebla, juntamente

con los gaiteros y tamborileros, han sido muy aplaudidos.

Todos los periódicos locales de hoy se ocupan de dicha fiesta, y de lo brillante que ha resultado la excursión de LA ALMUDAINA.

**Retratos publicados**

Una revista de Valencia, publica hoy los retratos, del insigne poeta don Miguel Costa y Llobera, del Alcalde de Palma, don Enrique Sureda y del Director de LA ALMUDAINA.

Publica además, los siguientes fotograbados: uno de los *cosiers* de Alaró, otro de las payesas que tomaron parte en el baile y del hermoso vapor «Miramar».

**Elogios a las excursiones de «La Almudaina»**

Dicha revista también ha publicado frases de elogio, celebrando la implantación de las excursiones debidas a LA ALMUDAINA.

En dicha información se detallan todas las que ha llevado a cabo este periódico.

**Fuegos artificiales**

En honor de los excursionistas se quemó un castillo de fuegos de artificio.

Estos han sido originalísimos y han gustado mucho.

Cerca de las dos de la madrugada ha terminado la fiesta.

**Amengual.**

Valencia 12 a las 1.30.

La fiesta poética brillante.—Salida del «Miramar».

Se ha celebrado la fiesta poética en la cubierta del «Miramar», que ha resultado brillantísima.

Al acto han asistido las autoridades, la Prensa y distinguidas personalidades valencianas.

El entusiasmo ha sido delirante.

El «Miramar» salió a las doce y media.

**GRAVES SUCESOS EN MELILLA**

Madrid 10 a las 24.

Encuentro de los generales Marinas y Real

Noticias recibidas de Melilla dan cuenta de que el general Real marchó por el camino de Nador encontrándose con el general Marinas, conferenciando brevemente.

El general Marina regresó a las posiciones conquistadas a la morisma.

El general Real se dirigió a Melilla para ocuparse del entierro del oficial señor Salcedo y de los soldados que sucumbieron.

**El entierro**

Se organizó el entierro asistiendo una brillante comitiva é inmenso gentío.

Formaban además en el cortejo fúnebre comisiones de todos los cuerpos, el clero y todas las autoridades presidiendo el general Real, acompañado de las autoridades militares.

El féretro del teniente Salcedo fué conducido en hombros de los oficiales de la Brigada disciplinaria.

En las afueras del Cementerio formó dicha brigada haciendo las descargas de ordenanza.

El acto resultó solemnísimos.

**Escena triste**

Al salir la comitiva conduciendo el féretro del desgraciado teniente Salcedo, su esposa se abrazó al cadáver separándola a costa de grandes esfuerzos, siendo imposible consolarla.

Ambos llevaban quince días de matrimonio.

**Visitando a los heridos**

Después del entierro, el general Real se dirigió al hospital, visitando a los heridos a quienes dirigió palabras de consuelo ensalzando su valor.

Posiciones tomadas a los moros Las tropas del general Marinas ocupan las posiciones conquistadas a los moros.

Moros que se arrepienten.—Protestas de amistad a España

Se han presentado al general Marinas los kaidés de Nador y Barraca, lamentando los sucesos de estos días haciendo protestas de amistad hacia España.

Otros jefes seguirán el ejemplo de dichos kaidés.

**Nuevas protestas de amistad**

Por noticias confidenciales se sabe que reunidos los Zoccos acordaron visitar al general Marinas para protestar de la agresión de las kábilas sublevadas, y para demostrar su adhesión a España pedirán un puesto en sus filas para combatir a los agresores.

El general Marinas dijo que no hará la paz, mientras todos los kaidés

y demás jefes de la plaza sin excepción alguna, no la imploren.

**Posiciones ocupadas**

Las posiciones ocupadas por nuestras tropas son extratélicas.

Han sido destruidos los reducidos de Zeoco y Zeolota cerca del campamento.

**Despacho del general Linares**

El ministro de la Guerra general Linares, ha dirigido un despacho al general Marinas aprobando las operaciones de nuestras tropas y felicitándole por su conducta enérgica y decidida.

**Actividad del general Real**

El general Real se muestra incansable.

Hoy se han enviado a la columna de su mando gran cantidad de víveres y municiones.

Llegada del «María de Molina».—Consecuencias del combate.—Entusiasmo

Llegó el cañonero «María de Molina».

Los delegados moros confiesan que durante los últimos combates, una granada explotó a los pies de un caballo destrozándole y lanzando al ginete a una gran altura.

Otra granada destrozó a tres moros que disparaban sus armas parapetados tras de unas chumberas.

Reina entre nuestros soldados gran entusiasmo.

Promesas de la kábila de Frajana

Personajes prestigiosos de la Kábila de Frajana, conferenciaron con el general Marinas prometiéndole que impedirán la llegada de los revoltosos, añadiendo que desean a toda costa nuestra amistad.

Batería emplazada.—Poblado destruido

En la principal posición del campamento se ha emplazado una batería de cañones Krupp de nueve centímetros.

Fuerzas del Sur de Nador avanzaron hasta la altura que flanquea el camino de Zeluán a Zoco; destacáronse varios ginetes haciendo algunos disparos.

Entonces la batería cañoneó el poblado, destruyendo las casuchas de la morisma que se dispersó en medio de una infernal gritería.

Nuestras tropas continuaron avanzando.

Los moros dicen que el número de sus muertos que registraron en el encuentro, oscila de 40 a 50 y los heridos a 140.

Madrid 11 a las 14.30

Las posiciones tomadas son fortificadas.

Telegrafía de Melilla que han sido artilladas perfectamente las posiciones, que el General Marinas con sus tropas, conquistó a los moros.

Quiénes fueron los agresores.

Se ha confirmado que los autores de la agresión que recibieron los españoles, fueron los moros pertenecientes a las kábilas de Nador y Beni-bufir.

Aduanas cañoneadas.—El enemigo huye.—Los moros leales aplauden.

Comunican de Melilla que el Gobernador militar de aquella plaza General Marinas, ordenó ayer tarde fueran cañoneados los aduanas de Messian y Chaldi.

El enemigo a los primeros cañonaxas huyó.

Cuando se hicieron los primeros disparos, los moros amigos de España que han sido premiados presenciaron el cañoneo. Al ver los ciertos disparos que hacían los artilleros españoles, los moros aplaudían frenéticamente.

Al huir el enemigo hacia Chaldi, se modificó la puntería de los cañones, obligándolos con sus disparos al enemigo apartarse más.

Los moros acudirán al mercado Se afirma que hoy acudirán al mercado que ha de celebrarse, los moros de Frajana que son leales a España.

Se han dictado las oportunas órdenes para que no sean molestados.

Moros que se presentan

Importantes moros de la Kábila Beni-Ensar, se presentaron a última hora de ayer, en el campamento español, haciendo protestas de su amor a España, y ofreciendo rehener en garantía de su lealtad.

Los rebeldes.—Tranquilidad.

Se calcula que 1.500 rifeños formaban la columna rebelde.

En las inmediaciones de Melilla reina tranquilidad completa.

La columna que manda el Coronel Axo, apresó ayer a dos rebeldes.

Refuerzos y víveres al General Marinas.

Se han enviado nuevos convoyes de material de campamento y gran

cantidad de víveres, al general Marinas.

Han sido enterrados gran número de cadáveres moros que han sido encontrados en las posiciones que fueron tomadas a los moros.

Madrid 11 a las 18.30

**Consejo de Ministros.**

A las tres de la tarde acudieron los Ministros a Palacio para celebrar Consejo. El Rey, que almorzaba en el Hotel de la Infanta Isabel, llegó tarde. Durante la espera los Ministros estuvieron reunidos en Consejo.

Al llegar S. M. empezó el Consejo inmediatamente.

Casi todos los consejeros llevaron documentos para someter a la regia firma.

Los ministros, una vez terminado el Consejo, se quedaron en Palacio con objeto de asistir a la recepción de la Embajada marroquí.

**Propósitos del Gobierno**

Informes autorizados parecen confirman los propósitos del Gobierno, no solamente de mantener y fortificar los territorios ocupados en el Rif, sino también tomar otros.

Parece probable que por ahora no saldrán más fuerzas que las que hay preparadas en Cataluña

Consejo de ministros.—Nota oficiosa Felicitación a las autoridades de Melilla

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. se trató de la cuestión marroquí.

En la nota oficiosa facilitada a la prensa se afirma que el Gobierno acordó felicitar a las autoridades y guarnición de Melilla por la rapidez y bizarría con que se había castigado la agresión de los rifeños, y que se continuará prestando todos los medios necesarios para impedir que se repitan semejantes sucesos é imponer orden, persistiendo en la política de afianzar nuestra amistad no sólo con el Sultán, sino con los kabilenos.

**El «Cataluña» a conducir tropas**

Comunican de Cádiz que ha salido para Barcelona el crucero «Cataluña» con objeto de recoger tropas en aquella población para conducir las a Melilla.

**Pequeños movimientos**

Los últimos telegramas que se han recibido de Melilla dan cuenta de pequeños movimientos que nada añaden a lo telegrafado.

**Más tropas a Melilla**

Comunican de Cádiz que mañana saldrá de aquel puerto el vapor «Ciudad de Cádiz» que conducirá tropas a Melilla.

El próximo martes saldrá el vapor «Alfonso XII» con tropas.

Los moros no atacarán.—Cuestión larga

Dicen de Cádiz que un comerciante hebreo de aquella población ha recibido noticias de Melilla en las que se dicen que los moros se retiraron y que no atacarán por ahora. En dicha carta se dice que los rifeños no se dejarán dominar por las compañías mineras y que están dispuestos a defender su fanatismo. Se añade que la cuestión será larga.

Buques franceses en la costa de Marruecos

Telegrafía de Cádiz que en aquel puerto son esperados varios buques franceses que ayer pasaron por estas costas.

**Los heridos mejoran**

Dicen de Melilla que la mayor parte de los heridos mejoran. A uno se le ha amputado una pierna.

**Llegada del «Almirante Lobo»**

Dicen de Melilla que ha llegado a aquel puerto el transporte de guerra «Almirante Lobo».

El Comandante visitó al General Real y se puso a sus órdenes.

Los obreros que trabajaban por cuenta de España en la construcción de carreteras se han despedido a causa de las amenazas de los kabilenos.

**NOTICIAS SUELTAS**

Madrid 10 a las 24.

Balance del Banco de España

Según el último balance del Banco de España el oro aumentó en 191 mil 625; los billetes en 1.519.555 pesetas y las cuentas corrientes ascienden a 10.631.540 pesetas.

La plata ha disminuido en 3 millones 218.343 pesetas.

El efectivo del Tesoro asciende a pesetas, 13.151.827.

Matrimonio de infantes

Dice un periódico que se ha resuelto el matrimonio del Infante don Alfonso de Orleans hijo de doña Eulalia con la princesa Beatriz Leopoldina, hija del duque de Edimburgo,

princesa hermana de la Reina Victoria.

**El Rey a Guadalajara.—Excursión a Toledo**

Mañana irá el Rey don Alfonso a Guadalajara para entregar los reales despachos a los nuevos tenientes de ingenieros.

El lunes marchará S. M. a Toledo acompañado del ministro de la Guerra general Linares.

Coronel fallecido

Ha fallecido el coronel don Isidoro Gonzalez Carpiñter.

El segundo premio de la Lotería

En el segundo premio de la Lotería nacional que correspondió a Santiago, lleva un décimo un comerciante de Arzum llamado Jesús Garcia, que se lo repartió con el secretario del Ayuntamiento de Bolmorta.

Otro décimo lo jugaba una modesta tendera llamada Carmen Duval, quien dió varias participaciones a personas pobres.

Concesión de cruces.—Adquisición de material.

Se han firmado los decretos concediendo la cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada don José Campos Giereta y don Luis Toledo.

La cruz del Mérito Militar con distintivo blanco al general de brigada don José Leopoldo Heredia Delgado, y otras del Mérito Militar.

Además se han firmado otros decretos sobre adquisición de material.

Madrid 11 a las 18.35

**La «Gaceta»**

La Gaceta publica un R. D. autorizando al Ministro de la Guerra para llamar a filas a los soldados de la reserva activa que considere precisos con el fin de reforzar debidamente los cuerpos y unidades del ejército que se estimen necesarios.

La Embajada mora a Palacio

Antes de las cuatro de la tarde un inmenso gentío se situó frente al Hotel de Rusia. Fuerzas de seguridad cubrían la carrera é impedían el paso, ocupando también la fachada y la parte trasera del edificio.

A las 4.15 llegaron tres carrozas tiradas por seis caballos empenachados con los cocheros y palafreneros a la Federica, una carroza de París y una sección de la escolta Real.

A las 4.40 bajó el Embajador y su séquito, ocupando los coches. El enviado de Muley-Hafid iba en lujosísima carroza acompañada del primer secretario, señor Conde de Pié de Concha y del señor Zugasti.

Algunos espectadores saludaron respetuosamente al embajador musulmán.

La actitud del público fué correctísima.

Los moros iban ricamente vestidos.

**La Embajada en Palacio**

Llegada al regío elcazar entró la embajada por la puerta de la Armería. En el patio formaba la Guardia con bandera y música, la que tributó los honores.

En la escalera formaban los alabarderos y servidores de gran gala. El Rey ocupaba el Trono rodeado del Gobierno y los Altos dignatarios palatinos.

Se cambiaron afectuosos discursos. El Embajador marroquí hizo protestas de amistad a España y votos por la felicidad del monarca de la Real familia y la nación española.

Contestó Don Alfonso agradeciendo los regalos recibidos y manifestando deseos de que Marruecos mantenga amistosas relaciones con España.

**Mas visitas**

Terminada la recepción en Palacio la Embajada visitó a los señores Maura y Allendesalazar en sus respectivas residencias oficiales, cumplimentando luego a SS. AA. las Infantas Teresa é Isabel.

**Carreras ciclistas**

Comunican de Valencia que esta tarde en la gran pista de la Exposición se han celebrado carreras ciclistas.

Se corrieron varias carreras, entre ellas la local de dos kilómetros, y la internacional de quince.

Se concedieron importantes premios.

En honor de los mallorquines

Dicen de Valencia que anoche se verificó la gran verbena en honor de los excursionistas mallorquines, que estuvo brillantísima.

Esta noche dichos excursionistas darán una hermosa fiesta a bordo del vapor «Miramar» a la que están invitadas las autoridades y la prensa.

Incendio en Algeciras

Telegrafía de Algeciras que a las



**EL NIÑO**  
**José Massanet y Bestard**  
HA SUBIDO AL CIELO  
Sus padres Don Francisco y Doña Cutalina, sus abuelos, hermanos, tíos, primos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida.

dos de la madrugada se incendió la fábrica de corchos de don Andrés Escoto. Las llamas alcanzaron enormes proporciones. Se produjo inmenso pánico. No hubo que lamentar desgracias.

**Noticias de Valencia**

Comunican de Valencia que llegaron a aquella población estafetas ciclistas de Castellón y Alicante, trayendo respectivos mensajes de aquellos Ayuntamientos para el comité ejecutivo de la Exposición.

En las afueras les esperaba un gran gentío. Recorrieron las calles entre los aplausos del público, visitando después la Exposición.

**Meeting socialista**

En el Teatro Madrileño se ha verificado el meeting organizado por los socialistas para protestar de la conducta del Gobierno enviando tropas a Marruecos.

Hablaron los compañeros Mora, Caballero, Pablo Iglesias y otros en términos mesurados.

Los concurrentes ascendían a unos seiscientos, terminando el meeting en el mayor orden.

**Firma del Rey**

Hoy ha despachado con S. M., el ministro de la Guerra general Linares, firmando el pase a la reserva del brigadier señor Pierrad que se halla en Jaca.

Firmó además otros decretos concediendo cruces.

Madrid 11 a las 24

Inauguración del Instituto de Previsión nacional

A la caída de la tarde se celebró con asistencia de S. M. el Rey la inauguración del Instituto Nacional de Previsión con asistencia de muchas personalidades.

Se recibieron varias adhesiones. El Presidente leyó un discurso ponderando las ventajas de dicho Instituto.

El Rey contestó al discurso del presidente, diciendo que estaba muy satisfecho de sancionar la ley que preside a dicho Instituto, el cual contribuirá a su mejoramiento, para lo cual pide la cooperación de todos.

S. M. visitó después las oficinas mostrándose complacidísimo.

Las primeras libretas de retiro emitidas, son a favor de un barbero y varios individuos de la guardia civil de Madrid y Trujillo respectivamente.

**Mascheta**

**NOTICIAS DE BARCELONA**

Barcelona 10 a las 22.25

Fuerzas a Melilla (Urgente)

Se ha recibido en esa Capitania general una orden urgente del Ministerio de la Guerra, disponiendo que embarquen mañana hacia Melilla, fuerzas de artillería, caballería é ingenieros.

Las fuerzas restantes embarcarán el miércoles próximo.

Barcelona 11 a las 22.

**El tiempo**

El día de hoy ha sido muy variable. Por la tarde ha llovido bastante. Hay gruesa marejada de levante.

La temperatura ha refrescado. Durante algunos ratos se ha sentido frío.

Embarque de tropas para Melilla.—Escenas tristes.—Soldados animados

Este mediodía ha empezado el embarque de las fuerzas para Melilla. Las de administración se embarcaron en el vapor «Montevideo», que estaba amarrado al muelle de la Trasatlántica.

Las fuerzas de artillería y caballería, han sido embarcadas en el vapor «Buenos Aires», que estaba amarrado al muelle de Barceloneta.

Las operaciones de embarque se han verificado sin dificultad.

En las inmediaciones de los cuarteles y de los muelles había numeroso público.

Terminado el embarque del mate-

rial, a media tarde han embarcado las tropas de las distintas armas.

A despedir a los soldados han acudido bastantes familias, desarrollándose las escenas consiguientes. Los soldados marchan animosos.

A las siete de la tarde ha salido el vapor «Montevideo».

A las nueve ha salido el vapor «Buenos Aires», después de embarcar una batería que acababa de llegar de Madrid.

Les despidió el Capitán general señor Santiago.

Objeto sospechoso.—Animación.—Obrero detenido

Esta tarde a las dos ha sido encontrado en un urinario del Paralelo, frente al teatro «Apolo», un tubo de hierro de seis centímetros de diámetro.

Atado con una cuerda, por sí se trataba de un explosivo, fué trasportado al carro blindado que lo ha conducido al campo de Bota para examinarlo.

El hallazgo de dicho objeto no produjo ninguna alarma en el público.

Los teatros del Paralelo se han visto concurridísimos.

Ha sido detenido un obrero empleado de la limpieza de los urinarios, que sin estar de servicio había entrado en dicho urinario, sin poder justificar el motivo.

**Salida de nuevas fuerzas**